

VLADIMIR VAUTHIER, FOOTBALLEUR MAIS PAS À N'IMPORTE QUEL PRIX



Il ne fera pas carrière sur les pelouses, mais peut-être devant le banc des joueurs... Après avoir rêvé de taper le ballon avec les plus grands, Vladimir Vauthier, citoyen des Vieux-Prés songe sérieusement à une reconversion.

Né en 1986, le jeune Bourdon se découvre très vite une passion pour le football, qu'il pratique d'abord dans la cour de l'école. À même pas 10 ans, il tape des cuirs sous les couleurs du FC Dombresson avec son jumeau Damien.

Dès 1999, la machine se met en route: Neuchâtel Xamax vient chercher les deux frères. À 14 ans ils militent au plus haut niveau, en Inter C. En sélection neuchâteloise ils passent par les M15, les M18 et les M21. En M16, Vladimir manque de peu la sélection Suisse. Lors des présélections, il s'incline à un crampon du Graal. Dans les rangs de Xamax, sous la houlette de René Lobello, Vladimir et Damien

usent plus le banc que leurs chaussures, les dirigeants préférant faire évoluer des joueurs venus de France.

Las de regarder les autres jouer, les deux frères mettent en 2005 le cap sur Yverdon qui milite alors en Super League. La première année, Vladimir et Damien jouent en M21 et ils sont intégrés à la première équipe dès la saison 2006-2007. Au poste de remplaçant, Vladimir joue 2 fois 15 minutes. Le jeune Bourdon aurait dû être titularisé pour la première fois lors d'une rencontre face à... Xamax. Mais le destin en décide autrement. Lors de l'entraînement d'avant-match, il se blesse. C'est peut-être là, dit-il, le tournant de sa carrière.

Les blessures, le jeune footballeur les connaît. De façon récurrente, il doit faire face à des contractures, des déchirures musculaires qui le tiennent éloigné des pelouses, parfois jusqu'à 3 semaines d'affilée.

Vladimir s'interroge: huit entraînements par semaine, dans un milieu où l'individualisme prend largement le pas sur l'esprit d'équipe, les blessures à répétition, une rencontre manquée face à son ancien club... Vladimir Vauthier se

fatigue, mentalement et physiquement. Sa décision est prise. En décembre 2006, il range crampons et maillot et en profite pour intégrer la Haute Ecole de Gestion, école de laquelle il avait retiré sa candidature lors de son engagement dans la première équipe yverdonnoise. Il obtient son diplôme en 2010.

Mais une décennie de ballon rond, jusqu'à atteindre le plus haut niveau, ça ne se relègue pas comme ça aux oubliettes. Dix mois après sa décision de prendre sa «retraite» footballistique, la nostalgie des pelouses gagne Vladimir Vauthier. En octobre 2007, il rejoint ses copains dans le vestiaire de SON équipe, le FC Dombresson qui milite alors en 3e ligue. En 2009, le club est relégué en 4e ligue et le spectre des blessures revient planer au-dessus de la tête de Vladimir. Une déchirure aux ligaments croisés l'oblige à une pause de 8 mois. Il réintègre le banc de Dombresson en avril 2010 et à la fin de la saison, le FCB retrouve la 3e ligue et remporte le prix national du fair-play. Durant cette saison, Vladimir Vauthier entraîne l'équipe locale des Juniors F, des enfants de 9 ans. Une révélation. Il découvre une facette du football qui lui plaît particulièrement. À tel point qu'il envisage sérieusement de se lancer dans cette voie.

Si tout se déroule comme prévu, à la fin de l'année, il devrait se lancer dans l'obtention des diplômes. Une épopée qui pourrait l'emmener jusqu'à l'UEFA Pro et qui sait, peut-être un jour à entraîner la mythique équipe de Barcelone.

Lors de la Finale de 4e ligue, le FC Dombresson ne s'est pas particulièrement illustré: défaite 3 à 1 contre Fontainemelon et 2 à 0 contre Cortaillod, vainqueur du tournoi.

Lors de la saison 2011-2012, le FC Dombresson évoluera dans le Groupe 1 de 3e ligue, aux côtés du FC Les Geneveys-sur-Coffrane. De beaux derbys vaudruziens en perspective. Les entraînements ont repris le 12 juillet avec quelques changements dans les rangs. Départs: Samuel Ducommun (arrêt), David Meyer (2ème équipe) et Martin Wettstein (arrêt). Arrivées: Armando Fontela - entraîneur (Fontainemelon), Vincent Boss (Juniors A), Laurent Pellaton (Boudry), Stefan Iselin (AS Vallée).

A noter encore le tirage du 1er tour de la Coupe neuchâteloise qui se déroulera les 12, 13 et 14 août: FC Helvetia NE (4e Ligue) - FC Dombresson et FC Dombresson II - FC Lusitanos II (4e Ligue). /cwi

AGENDA DU VAL-DE-RUZ

Fête

Les sociétés locales de Savagnier organisent la fête villageoise le 27 août dès 10h sur la place de la Corbière. Au programme jusqu'aux environs de 17h, tournoi de badminton, tir, démonstration d'agrès, chant choral, visite historique du village, etc. Stands de nourriture et de boissons. De 21h à 3h du matin, place à la musique avec une disco années 80.

Anniversaire

La société des sentiers des gorges de l'Areuse fête cette année son 125e anniversaire. La population est invitée les 13 et 14 août à Champ-du-Moulin, dès 10h30. Au programme, excursions accompagnées, animations musicales, exposition de photos, d'anciens documents, films et diaporamas, animation et jeux pour petits et grands, boissons et restaurations. Une soirée de soutien est organisée le 13 août dès 18 heures. Renseignements au 032 842 59 09 ou sur www.gorgesdelareuse.ch.

Inauguration

La commune de Fontaines inaugure sa nouvelle place multisports et sa nouvelle structure parascolaire, le 20 août dès 10h30. La partie officielle, dès 11h30, sera suivie d'un apéritif offert à la population. Diverses animations sont prévues sur la nouvelle place. Grillades, boissons et glaces. En cas de mauvais temps, la manifestation est annulée mais les portes ouvertes de la structure parascolaire sont maintenues entre 14h et 16h.

Théâtre

Les Compagnons du Bourg, en collaboration avec le château de Valangin

présentent: Isabelle, trois caravelles et un charlatan, de Dario Fo, mise en scène par Annick Cheyrou. Représentations les 13, 17, 18, 19, 20, 24, 25, 26, et 27 août à 20h, les 14 et 21 août à 17h30 et les 20 et 27 août à 15h. Réservations au 032 857 23 83. Le spectacle est annulé en cas de mauvais temps.

Exposition

Le Château de Valangin accueille jusqu'au 28 octobre, l'exposition Créatures. Regards sur les êtres étranges qui hantent l'histoire neuchâteloise, humains, animaux ou imaginaires. À voir du mercredi au dimanche de 11h à 17h. Visites commentées le 11 août à 13h et 15 heures, le 21 août, à 13h et 16h.

La Galerie Belimage, Moulin de la Tourrelle, à Valangin accueille une nouvelle exposition du 12 août au 11 septembre. Françoise Charbaut présente une série de tableaux inspirés de la nature, essentiellement des végétaux et de leur variation au gré des saisons. La galerie est ouverte du mercredi au dimanche de 15h à 18h ou sur rendez-vous, au 079 639 61 15.

Balade

Le Service Bénévole du Val-de-Ruz propose une balade le jeudi 11 août à La Tourne-Rocher de Tablette. Départ du Val-de-Ruz à 13h30, retour vers 18h. Inscription au 079 798 13 22.

Evologia

(032 889 36 00, www.evologia.ch)

Les Jardins Extraordinaires sur le thème Euphoria sont à découvrir jusqu'au 19 septembre, 7/7 jours et 24/24h.

Pardonnez-moi si je gémis un instant, ce spectacle-performance, interrogations poétiques végétales et sonores, est proposé par Déborah Scheidegger et Thomas Steiger, le 13 août à 17h, dans les jardins extraordinaires.

Les serres de l'établissement horticole de la ville de Neuchâtel accueillent jusqu'au 21 août La traversée de l'arc-en-ciel. Une installation textile de Claude Butterlin. À voir entre 10h et 17h.

P(H)ommes de terre ou la patate comme vous ne l'aviez jamais vue... La Vacherie accueille cette installation de René Lovy jusqu'au 28 août, entre 10h et 17h.

Les élèves de l'Académie de Meuron s'expriment sur le thème de l'érotisme. Erôs est à découvrir jusqu'au 28 août dans la Grande Salle d'Evologia.

Le piano et la Salle 14 de l'Ecole des Métiers de la terre et de la nature accueillent Des balades à croquer. Une exposition de peinture, aquarelles, et acrylique de Dadou Gête, jusqu'au 28 août, de 10h à 17h.

Les Jardins Musicaux, 14e du nom sont de retour du 17 au 28 août à Evologia, mais aussi et pour la première fois au Parc Régional Chasseral. Vingt-cinq œuvres au total, d'hier et d'aujourd'hui, de Stockhausen à Zappa en passant par Varèse ou Manoury. Concert d'ouverture à Evologia le 17 août à 20h30 à La Grange aux concerts avec La Strada, œuvres de Puccini, Henry/Cordero, Rota. Programme complet sur www.jardinsmusicaux.ch.

L'association intercantonale des joueurs de boules Grand jeu neuchâtelois propose une initiation au jeu de quilles neuchâtelois, jusqu'au 28 août à la Vacherie. Renseignements et réservation à Evologia.

La cérémonie officielle d'ouverture de Fête la Terre, de Beef11 et des Jardins Musicaux est agendée le 17 août, à 18h30 au Pré Sud.

Beef11 présente du 17 au 21 août, plus de 20 races de bovins. Au programme, mises d'animaux, séminaire, musique, zoo-caresse, etc.

Fête la Terre prend ses quartiers à Evologia du 17 au 21 août pour sa 15e édition. Marchés, guinguettes, animations, produits artisanaux et du terroir, etc.

Le Mycorama accueille le championnat suisse des fleuristes, les 20 et 21 août. Le samedi de 13h30 à 20h et le dimanche de 9h à 17h.

L'Académie de Meuron propose une performance de peinture corporelle, le 24 août, à 19h, dans le cadre des Jardins Extraordinaires.

Annoncez vos manifestations en envoyant un email à vdrinfo@bluewin.ch jusqu'au 16 août au plus tard.